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2 Кадры для практического 
Е здравоохранения на кафедре 
: оториноларингологии готовят- 
: ся через клиническую орди- 
Е натуру и факультет усовер- 
= шенствования врачей, где 
Е проводятся циклы общего и 
Е тематического усовершенст- 
: вования. С учетом требова- 
: ний жизни большое внимание 
: уделяется диагностике и ока- 
: занию неотложной помощи в 
I оториноларингологии. Кур- 
: санты под руководством пре- 
; подавателя оказывают по- 
i мощь больным, участвуют в 

операциях.
Исход онкологических за

болеваний в значительной сте
пени зависит от ранней диаг

ностики. На базе облонкоди- 
спансера курсанты участвуют 
в работе семинара для вра- | 
чей оториноларингологов го- ; 
рода и области.

Курсанты знакомятся с диаг- ; 
ностической и лечебной ап- j 
паратурой. Сотрудниками ка- : 
федры составлены для них i 
методические рекомендации ■ 
по диагностике и оказанию j 
неотложной помощи в отори- : 
ноларингологии, по профи- : 
лактике осложнений при тра- j 
хеостомии. :

За последние 5 лет на фа- : 
культете усовершенствования = 
повысили квалификацию 97 Е 
врачей оториноларингологов Е 
Свердловска и Свердловской £ 
области. =

Н. СОКОЛОВА, 
доцент.

| ИГРУШКИ— ДЕТЯМ:
_ 7 декабря 618*я группа
I  лечфака в присутствии ас- 
Е систеита кафедры терапии 
Е JM? 1 Э. В. Коноваловой об- 
Е суждала ответ К. У. Чернен- 
I  ко на обращение IV  кон- 
5 гресса «Врачи мира за. пре- 
Е дотвращение ядерной вой-
:  НЫ».
Е Политинформатор группы 
Е Л. Гетманов рассказал о ра- 
Е боте конгресса, зачитал его 
= обращение к Генеральному 
= секретарю нашей партии 
§ К. У. Черненко. который 
Е одобрил деятельность двн- 
s жения «Врачи мира за пре- 
Е дотвращение ядерной войны». 
| Комсорг группы О. День- 
Е гина предложила, а груп

па единогласно поддер
жала предложение — студен
там института провести на 
потоках, курсах и факуль- j 
тетах митинги под девизом I 
«Врачи утверждают: ядер- I
ная война может быть пре- ; 
дотвращена!» Первыми от- ; 
кликнулись шестикурсники- I 
терапевты. В  субботу, 15 ■ 
декабря они провели ми- j 
тинг, на котором решили ; 
поддержать по^ин студентов j 
г. Новокузнецка и отпра- ! 
вить игрушки детям Ника- j 
рагуа. Думается, что все : 
студенты С ГМ  И присоеди- \ 
нятся к этому начинанию. =

О! С У Р К О В А , :
председатель клуба КИ Д . =

I ЭКСПЕРИМЕНТ ВЕДЕТ СТУДЕНТ
ных научных студенческих Е 
конференциях доложены и по- ■ 
лучили высокую оценку рабо- = 
ты Т. Казионовой (диплом Е 
республиканского совета по Е 
научной работе студентов \ 
вузов РСФСР), студента 511 Е 
группы К. Пасынкова (его § 
работа представлена на все- Е 
союзную студенческую кон- j 
ференцию в г. Тбилиси и в Е 
г. Ереване, удостоена дипло- Е 
ма III степени). Студентом 5 
И. Козловым опубликовано Е 
4 печатных работы, одна из Е 
которых заслушана в ВНЦХ Е 
АМН СССР, другая премиро- Е 
вана дипломом II степени на Ё 
конференции в Ереване. Е

Большинство кружковцев Е 
активно дежурили в приемном j 
отделении ГКБ №  27. Особен- = 
но следует отметить студентов Е 
лечфака Н. Подковыркина Е 
(640 гр.), И. Козлова (636 гр.), § 
каждый из которых имеет око- Е 
ло 30 самостоятельно выпол- Е
ненных аппендэктомий. Е

В. ЛЫЖИН, \
зам. председателя :

кружка СНО. |
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Е СНО при кафедре факуль- 
Е тетской хирургии на протя- 
Е жении многих лет занимает 
Е призовые места среди кафедр 
Е хирургического профиля ле- 
: чебно-профилактического фа- 
Е культета. Оно существует уже 
5 44 года. Руководит кружком 
Е профессор В. А. Козлов.
Е Разнообразные вопросы
Е изучают кружковцы — неот- 
Е ложной хирургии, диагностики 
Е и лечения осложнений яз- 
Е венной болезни, лечение холе- 
Е цестита и панкреатита. Ак- 
Е тивное участие в работе
Е кружка приняли более 650 
Е студентов. В последние годы 
Е возросло качество и значи- 
Е мость научной работы в СНО. 
Е За предыдущие три года на 
Е республиканских, всесоюз-
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БЫТЬ ОТЛИЧНИКОМ?

Повышению успеваемости 
всегда придается большое зна
чение в студенческой жизни, 
так как высокий уровень зна
нии позволяет быстро овла
деть своей специальностью. 
Мне кажется, что не так 
важно быть отличником, как 
важно быть увлеченным че
ловеком. Учиться легче, ког
да есть желание, заинтересо
ванность в получении знании. 
За каждодневным трудом 
нужно видеть цель.

Мне кажется, что большое 
значение для формирования 
увлеченности имеет экспери
ментальная работа в СНО, 
которая развивает самостоя
тельность мышления, чувство 
ответственности за получен
ные результаты, понимание 
чрезвычайной сложности на
учного творчества, но в то 
же время и того, что «не бо
ги горшки обжигают». На 
II курсе на кафедре анатомии 
человека под руководством 
доцента В. Д. Гвоздевнча я 
занимался экспериментальным 
исследованием, итогом кото
рого стал доклад на морфо
логической секции СНО. Эта 
работа дала мне очень мно

гое. В лаборатории чувст
вуешь себя активным участ
ником исследовательского 
процесса. Руководитель не 
боялся доверять студентам 
решение серьезных вопросов. 
Это вызывало живой интерес 
к работе, большую уверен-
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иость в своих силах, и трудно
сти казались легко преодо
лимыми. Но для их преодоле
ния потребовались знания, 
которые я получал из допол
нительной литературы, напри
мер, нормальную физиологию 
я изучал именно под этим 
углом зрения. Так, наверное, 
и появляется заинтересован
ность в учебе. Когда я полу
чил результаты серии экспе
риментов, то захотелось их 
обобщит^, сделать выводы. 
Сейчас на I I I  курсе я понял, 
что методологическую основу 
им могла дать только пато
логическая физиология. Таким 
образом, эксперименты — 
только начало активного от
ношения к учебе.

Вопрос «быть или не быть 
отличником» решает экзамена
ционная сессия. Конечно, у 
каждого студента есть свои 
секреты успешной сдачи эк
заменов. Но гарантия одна — 
прочные знания. И помогает 
здесь увлеченность, так как 
благодаря ей стараешься мно
го читать, узнаешь различные 
точки зрения по какому-либо 
вопросу, данные из дополни
тельной литературы. В этом 
плане многое можно взять из 
лекционного материала. Осо
знанный подход к предмету 
вырабатывает внутреннюю ло
гику, чти позволяет найти от
веты на все неожиданные во
просы экзаменатора.

Высокий уровень профессио

нальных знаний, по-моему, 
еще не дЬлает человека спе
циалистом. Кроме суммы зна
ний необходим высокий уро
вень мышления, умение ис
пользовать имеющиеся знания 
для получения новых. Для 
развития культуры мышления 
важен процесс работы с пер
воисточниками, и в этом смыс
ле механическое переписыва
ние чужих конспектов прине
сет мало пользы. Осмысливая 
работы Маркса, Энгельса и 
Ленина, мы усваиваем их 
мысли, ход их рассуждений. 
Культура мышления, очевид
но, требует всестороннего об
щего развития человека, и в 
связи с этим нельзя ограничи
вать' жизнь одной учебой. 
Нужно находить время для 
театра, кино, чтения художе
ственной литературы.

Но где же его взять? Един
ственный способ — уплотнить 
время, то есть четко сплани
ровать свой день, подготовку 
к занятиям, общественные 
поручения и отдых. Мне ка
жется наиболее удобным со
ставлять план на неделю,
причем сначала распределить 
общественные поручения по 
дням недели, а затем посмот
реть, как рациональнее гото
виться к практическим заня
тиям, чтобы осталось время 
на CIIO, кино, литературу 
и т. д. Тратить дорогие часы 
у телевизора я считаю пу
стым занятием, можно найти 
дело поинтереснее.

В конце концов, вопрос
«быть или не быть отлични
ком» — определяется индиви
дуальными способностями, ус
ловиями жизни, кругом обя
занностей. Но пробудить в 
себе увлеченность может
каждый. И тогда каждый бу
дет находить в учебе удо
вольствие. А это верный сти
мул повышения успеваемости.

А. НО ВО СЕЛО В, 
студент 354 гр.

СТИМУЛ ДЛЯ НАУЧНОГО ПОИСКА
ОчередноЬ совещание при 

ректоре началось с опера
тивной информации дека
нов об учебно-воспита
тельной работе на факуль. 
тетах. Деканы доложили о 
мерах по ликвидации за
долженностей, по укрепле
нию учебной дисциплины, 
по борьбе с правонаруше
ниями, получив рекоменда
цию совещания усилить 
индивидуальную работу со 
студентами, привлекая и 
опираясь на помощь при
крепленных преподавате
лей, общественных органи
заций.

Совещание обсудило ph- 
боту патентной службы в 
институту, сообщение о 
которой сделала ответст
венная за нее Л. А. Шенна.

Основная задача патент
ной службы — повышение 
уровня и эффективности 
научных исследований, 
путем проведения актив
ной политики на всех эта
пах поиска. К  сожалению,

эта служба в нашем ин
ституте из-за неукомплек
тованности не может рабо
тать полноценно. Сегодня 
два отдела — патентоведе
ния и информации — сов-

темы, ставящие целыо 
конкретные технические 
решения, брать эти темы 
под контроль и ориентиро
вать исполнителей на соз
дание изобретения. А по-
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мешаются в лице одного 
человека. Поэтому порой 
справки о патентных иссле
дованиях заполняются фор
мально, с указанием слу
чайно выхваченных номе
ров патентных аналогов.

Первым шагом к ук
реплению патентной служ
бы в вузе должно стать 
создание самостоятельно
го отдела, укомплектова
ние его высококвалифици
рованным патентоведом. 
Тогда отделу будет по 
силам вести патентную про. 
работку планируемой науч
ной тематики, что необхо
димо делать, выявлять

требность в этом велика. 
Так, из 72 тем, заплани
рованных в институте на 
1985 год, только в 8 со
держатся потенциальные 
изобретения. Сотрудники 
института получают мало 
авторских свидетельств. 
Одна из основных причин 
этого —- недостаточное па
тентное образование. Необ
ходимо учить собственные 
медицинские кадры, на 
кафедрах иметь об
щественных патентоведов. 
Вооруженные знаниями по 
рационализации и изобре
тательству, они смогут 
контролировать исследова
ния на этапах, давать ре

комендации в выборе тем, 
перспективных в разработ
ке технических решений, 
выявлять и оформлять изо
бретения и рацпредложе
ния. Нынче подано 115 
рацпредложений, — больше 
чем в другие годы. Так что 
общественникам есть над 
чем работать. Более весо
мой должна быть и по
мощь ЦНИЛ.

Реализация всего ска
занного окажет стимулиру
ющее влияние на всю ор
ганизацию науки в вузе.

О комплектовании подгото
вительного отделения до
ложила его заведующая 
Р. Ф. Истомина. Актив
ность рабфака по проф
ориентации (пнсьма-заг 
иросы в военные части, ле
чебные учреждения, участие 
в декабрьской конферен
ции по профориентаций 
школьников города и т. д.) 
оправдала себя — па ве
чернем и дневном отделе, 
ннях конкурс составил два 
человека. Как всегда!,

предпочтение отдавалось 
жителям села (их принято 
34 проц.), стажистам (99,1 
проц.), демобилизованным 
(32 ироц.). Активно пора
ботали над набором кан
дидатов на рабфак В. Сал- 
да, Качканар, II. Тагил, 
Н. Тура, Североуральск, 
Серов, Сухой Лог и дру
гие. Совещание обязало 
все кафедры впредь участ
вовать в комплектовании 
подготовительного отделе
ния, закрепив за ними в 
целях профориентации 
районы области. Это же 
поручение должны считать 
своим долгом преподавате
ли, курирующие интерна
туру.

Затем совещание обсу
дило подготовку I научно- 
педагогических кадров и 
причины текучести на ка
федре -судебной медицины. 
Было отмечено, что не
смотря на то, что кафедра 
имеет серьезную научную 
проблему, включенную в 
республиканский план, по
тенциально способных к 
выполнению этой проблемы 
преподавателей, заметных 
сдвигов в научных исследо

ваниях здесь не видно. 
Отсутствует конкретный
план подготовки научных 
кадров, заведующий В. М. 
Зорин медленно ра
ботает над докторской
диссертацией. Сотрудники, 
имеющие ученые степени, 
мало помогают молодым в 
освоении методик и разра
ботке тем научных иссле. 
дованнй, поэтому значи
тельна текучесть кадров. 
Кафедрой не составлен план 
комплексных исследований 
с другими кафедрами, план 
подготовки аспирантов че
рез целевую аспирантуру.

Совещание обязало до
цента В. М. Зорина до 
1 января 1985 года соста
вить план научных иссле
дований на кафедре до 
1990 года, утвердив его на 
проблемной комиссии; ак
тивизировать выполнение 
своей докторской диссерта
ции; разработать п л а ^  
комплексных исследова
ний; укомплектовать кафед. 
ру педагогами, используя 
для их подготовки целевую 
аспирантуру.

Совещание обсудило так
же текущие дела.



ВОСПИТАТЬ ГРАЖДАНИНА
На ключевые позиции в 

институте — коммунистов! 
Таков был отклик партор
ганизации нашего институ
та на постановление ЦК 
КПСС о совершенствова
нии партийного руководст
ва комсомолом. В комите
те комсомола — 12 ком
мунистов. Профком и ко
митет комсомола возглав
ляют кандидаты и члены 
партии, так же, как и шта
бы строительных и сель- 
хозотрядов. Немало ком
мунистов, отвечающих за 
работу с молодежью, до
вольно успешно выполняют 
свои поручения. Их труд 
дает положительные ре
зультаты, — так начал свой 
доклад секретарь партко
ма проф. М. Ф. Лемясев 
на партийном собрании, 
посвященном этой теме. 
Но не все коммунисты с 
честью выполняют свой 
партийный долг. Не спра
вился с обязанностями 
секретаря бюро ВЛКСМ 
санфака П. Поздняков, 
плохо учился и исключен из 
вуза имеющий 2 партий
ных взыскания Очигава, 
слабо успевают Чулков, 
Соколов, Козлов (педфак). 
Секретарь парткома, выс
тупающие указывают наши 
«узкие места», ищут при- 
чины пассивности, душев* 
ной инфантильности неко
торых студентов. Это 
прежде всего равнодушие. 
Бывает, что студент прив
лечен к уголовной ответ
ственности, но ни его кура
тор, ни товарищи по груп
пе об этом не знают. Или, 
хуже того, берут под за
щиту виноватого, как про
изошло со студентом 253 
группы Седининым. В 
этом году за аморальное 
поведение отчислены 13 
студентов, 67 имеют ком
сомольское взыскание. Но 
ни одного наказания не 
вынесено по инициативе 
групп.

В особом внимании 
нуждаются первокурсники. 
Перед ними встает много

проблем — как организо
вать свой режим дня, рас
пределить рабочее время. 
Недавний опрос пока
зал, что 32 проц. студентов 
недостаточно занимаются 
самостоятельно, 15 проц. 
не завтракают, лишь 32 
постоянно о б е д а ю т ,  
74 проц. не занимаются 
спортом. То есть инфор
мации много. Нужно опе
ративно и эффективно ис
пользовать ее для орга
низации воспитательной ра
боты, для создания усло
вий для труда, быта, досу
га студентов. Эти заботы

Из-за пассивности групп, 
из-за слабой связи в це
почке: студент-группа —
факультетское бюро — ко
митет ВЛКСМ — даже са
мые лучшие решения ко
митета комсомола остают
ся на бумаге. Свежий при
мер: формализм в аттеста
ции по ОПП, отсутствие 
гласности в ее проведении. 
А внешне все обстоит 
благополучно, занятость 
студентов общественны 
ми поручениями свыше 90 
проц., но какова их эф
фективность? Каково влия-

КОМСОМОЛУ — ПАРТИЙНУЮ ЗАБОТУ

должны быть в центре де
ятельности прикрепленных 
преподавателей. Им полез
но постоянно обменивать
ся опытом, чтобы сделать 
интересные формы работы 
достоянием всех. У них 
есть благодатная возмож
ность познакомиться с каж
дым студентом индивиду
ально, узнать его сильные 
и слабые стороны, старать
ся приглушать последние и 
развивать первые.

Роль коллективного вос
питателя призвана играть 
академическая группа. И 
в самом деле, замечания, 
упрек товарища убедитель
нее заставляют задумать
ся о каком-то проступке, 
чем назидание старшего. 
Как правило, главной фи
гурой в группе часто явля
ется староста. А роль ком
сорга несколько приниже
на.

— Мы забываем о ни
зовых комсомольских ор
ганизациях, — говорит сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
О. Бусыгин. — Мало по
могаем, мало учим ком
соргов. А они не могут 
даже оформить комсо
мольскую документацию, 
низки качество и действен
ность их организаторской 
работы.

ние на сознательность 
комсомольцев? Опять же 
невысоки. 134 выпускника 
этого года до сих пор не 
соизволили сняться с ком
сомольского учета.

Проблем у студентов 
много. Их интересуют 
вопросы этики и эстетики, 
а на младших курсах та
ких лекций, бесед с ни
ми не проводится, им не 
безразлично, как организо
ван их досуг, на старших 
курсах острее встают бы
товые вопросы — как уст
роиться с жильем, с кем 
оставить детей и т. д. Пар
тийная организация, пре
подаватели не могут пока 
гордиться интересными, 
действенными формами 
воспитания студентов, хо
тя довольно активно ведут 
работу партбюро лечфака 
и санфака. Ветеран пар
тии С. В. Ceiprees предло
жил комитету ВЛКСМ 
больше опираться на по
мощь ветеранов партии и 
комсомола, на их энергию, 
опыт, а также инициативу, 
участие в идеологическом 
воспитании кафедр об
щественных наук.

Конкретно, весомо это
участие могло бы выра
зиться, по мнению зав. 
кафедрой философии

НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

А. А. Баталова, в провэде- 
нии кафедрами и курато
рами социологического ис
следования о подборе ли
деров в группах.

Командно ОСМО «Ме
дик-84» А. У. Сабитов хо
тел бы видеть болеэ су
щественную помощь пар
торганизации, комитета
ВЛКСМ при формировании 
отрядов, подборе команди
ров и комиссаров.

В вузе внедряется та
кая, блестяще оправдавшая 
себя на примере работы 
стройотрядов форма, как 
студенческое самоуправле
ние.

— Студентам нужно 
больше доверять, но дове
рие это должно быть 
требовательным. А имен
но требовательности нам 
не хватает, —  сказал рек
тор проф. А. П. Я:тре- 
бов. — К посещению лек
ций, к хорошей успевае 
мости. И снижается требр- 
вательность, как правило, 
к старшекурсникам. Так, в 
одну из проверок на за
нятиях по философии при
сутствовало лишь 4 сту
дента из 24, по политэко
номии — менее половины. 
И прогульщики не замеча
ются ни на кафедре, ни в 
деканате. А наш долг — 
не оставить без внимания 
ни одного студента.

— Мы не продумали, 
как организовать физиче
скую подготовку рэбят, ко
торым предстоит служить 
в армии, как Аайти та
кую форму проводов их 
на службу в ряды Воору
женных Сил, чтобы они 
знали — в институте за 
них беспокоятся, их ждут.

Много дельных предло
жений коммунистов проз
вучало на этом собрании, 
которое приняло разверну
тое постановление по улуч
шению воспитательной ра
боты в вузе.

€> СМОТР 
ТАЛАНТОВ

В  зале много народа. 
Все ждут. Вместо 18 ча
сов лечфак начал выступ
ления полседьмого и то, 
когда уже стали разда
ваться недовольные воз
гласы: «Пора начинать». 
Наученные горьким опы
том прошлого года, леч- 
факовцы показали инте
ресную программу, одну 
из лучших среди факуль
тетов.

Много поработали над 
номерами культорги
В. Гусаков, И. Скури- 
хин. Художественное 
оформление, фонограммы, 
литмонтаж — все проду
мано. Об исполнителях: 
глубокое впечатление 
оставили песни А. Доль
ского в исполнении 
И. Лошкаревой. чтение 
Т. Халнулиной. пластиче
ские этюды А. Пантеле
ева. Отдельно хочется от

метить ведущую програм
му Т. Шнмнну. Стоит 
поучиться у нее осталь
ным факультетам сдер
жанности. проннкновен-( 
ности.

Насыщенной была про
грамма у санитарного фа
культета. Массовость и 
большое количество номе
ров позволили ему занять 
одно из призовых мест, 
хотя его исполнительский 
состав выглядел бледнее 
других факультетов. Хо 
чется выделить чтецов и 
фонограмму литературно- 
музыкальной компози
ции.

Хуже всех обстояло де
ло с программой у стома
тологического факуль
тета. • Скомкано начало. 
Композиция по поэме 
А. Твардовского «Васи 
лий Теркин» оживила зал. 
когда, позабыв все стихи.

«массовка с привала» ли
хо пустилась в пляс под 
аккомпанемент гармош
ки — в постановке ее
заменил аккордеон Ю.
Джалаева.

«Не все потеряно» — 
сказали себе культорги 
И. Иргнскина и С. Шан- 
гин. И, благо, были по- 
блнзостй Д. Сорокин и
И. Колмогорова. Компо
зиция « Время» в их ис
полнении заслужила выс
шей оценки жюри. А  по
том взял гитару культорг 
I курса С. Шангин. Пес
ня в его исполнении «Об
лака» В. Егорова и сти
хотворение «Россия» 
О. Гусева не дали по
меркнуть факультету в 
глазах искушенного ж ю 
ри.

Ровным было выступ
ление педиатрического 
факультета. Как и всегда.

ЛИДЕР —ПЕДИАТРИЧЕСКИЙ

Ежегодно в институте 
спортивный сезон откры
вается студенческим спор
тивным фестивалем. В этом 
году он посвящен 40-ле- 
тию Победы.

Фестиваль проходит в

два этапа: I этап — мас
совые соревнования на фа
культетах по выбранным 
ими видам спорта, 2 этап — 
финальные соревнования 
среди сборных команд фа
культетов.

В этом году первый этап 
открылся соревнованиями 
«Осенние старты», в кото
рых участвовали студенты 
1— 2 курсов. С 23 октября 
по б декабря были 'прове
дены финальные соревнова
ния по 9 видам програм
мы: баскетбол (жен. и
муж.), волейбол (жен. и 
муж.), а также легкоатле
тический кросс, мини-фут
бол, шахматы, настольный

масса номеров: стихи,
песни, танцы. Но не чув
ствуется во всем этом 
подхода к теме. Что-то 
упущено в подготовке к 
смотру-конкурсу культ- 
оргом педфака. Это что- 
то и помешало стать пед
факу вровень с таким 
сильным в творческом 
плане коллективом,/ как 
лечфак.

С. БОРИСОВ.

теннис, бадминтон. На 
I этапе на санитарно-гигие
ническом факультете были 
проведены соревнования, 
в которых приняло участие 
вдвое больше спортсменов, 
чем на лечебно-профилак
тическом, хотя это самый 
большой факультет.

В финальных соревнова
ниях по баскетболу (среди 
женшнн) лечфак вообще 
не выступал. По итогам 
второго этапа студенче
ского спортивного фести
валя первое место, как и в 
прошлом году, занял педи
атрический факультет. Он 
получил Почетную гра-

9  КАК ЖИВЕШЬ, ГРУППА!

ЧЕМ ПОМОЧЬ ТЕБЕ?
— Вы считаете свою 

группу дружной?
— Да, — уверенно от

вечают студенты 253-й. 
Их пятеро: староста 
курса Лена Сало, член 
педотряда Таня Сырва- 
чева, комсорг Станислав 
Ткаченко, староста груп
пы Вера Самойлова, 
член редколлегии Оля 
Комарова. Двое болеют, 
а остальные? Осталь
ные — это И Абдулин, 
И. Усольцев, И. Тодо- 
ренко, М. Шевелев и 
В. Сединин. Двух послед
них из перечисленных 
уже отчислили из вуза, 
других ожидает та же 
участь.

Сведения из органов 
внутренних дел прихо
дят четкие, лаконичные. 
Такие, как и на этот раз: 
«Студент 253 группы
В. Сединин в нетрезвом 
виде учинил драку. При
влечен к уголовной от
ветственности». Для
всех, кто учился с Вла
диком, подобная но
вость была полной не
ожиданностью. Спокой
ный, сдержанный Седи
нин уважительно отно
сился к товарищам, в 
пристрастии к спиртно
му замечен не был и 
вообще слыл «добрым 
парнем»...

— Мы считаем все 
происшедшее с Влади
ком недоразумением, — 
утверждают ребята. — 
Будь он трезвым, ниче
го бы не случилось. А 
тут — сорвался, первый 
начал драку.

Нелепость? Случай? 
Но слишком дорогой 
ценой заплатил за вы
питую рюмку Сединин— 
отчислением из институ
та и два года условно.

Готовятся приказы на 
отчисление еще на трр- 
их студентов группы: 
Ильдара Абдулина,
Игоря Тодоренко и 
Игоря Усольцева. Они не 
вступали в конфликт с за
коном, не совершали 
правонарушений: они
просто не учились. В 
институт все четверо 
поступили после школы, 
имея троечные аттеста
ты. Занятиями себя не 
утруждали, пустили все 
на самотек. С первых 
же экзаменов и зачетов 
потянулись «хвосты», 
которые становились все 
длиннее и длиннее. На
конец накопилось
столько задолженнос
тей, что осилить ог
ромный объем знаний 
они просто не смогли. 
Итог был вполне логич
ным. А рядом студенты 
той же группы сдавали 
те же предметы на «хо
рошо» и «отлично». По
чему же было не по
мочь?

— Помогали, — отве
чают ребята.

— А как?
— Давали конспек- S 

ты, — не очень уверен- Е 
но продолжают они. :

— И что, такие отпе- : 
тые это были разгиль- Е 
дяи? S

— Да нет, — припо- = 
минает Лена Сало. — S 
Игорь Усольцев хорошо : 
успевал по истории, = 
были у него способное- : 
ти к этому предмету. : 
Игорь Тодоренко обла- = 
дал хорошими органи- = 
заторскими способно- j 
стями, не пропускал : 
ни лекций, ни занятий, [ 
был даже старостой [ 
группы. :

Вопрос об отстающих ■ 
неоднократно включал- ; 
ся в повестку комсо- ; 
мольских собраний, но i 
кроме традиционных i 
обещаний типа «мы ; 
больше не будем», ко- ! 
торые, конечно же, не 
выполнялись, ребята ни
чего не услышали. На 
лентяев махнули рукой...

2$3-я не хуже и не 
лучше многих. Это и 
непросто, и утомитель
но — ежедневно конт
ролировать, одергивать, 
поучать в общем-то 
взрослых уже людей. 
Тем не менее, отвечая 
на вопросы: все ли
группа сделала для того, 
чтобы ребята остались 
в институте? — все были 
самокритичны. Нет. На
верное, нет. Вряд ли до
статочно жестко и прин
ципиально разговари
вали с отстающими и 
на собраниях, скорее 
ограничились тем, что 
слегка пожурили их, 
почти по-отечески. По
чему-то никому не при
шло в голову (а ведь в 
группе есть редколле
гия!) написать о них 
сатирическую заметку, 
фельетон, нарисовать 
карикатуру или приду
мать другой способ вы
звать этот нужный, 
очень нужный в предла
гаемых обстоятельст
вах протест: «А чем я 
хуже других?!».

Редкая группа дости
гает финиша в полном 
составе. 253-я уже на 
втором курсе потеряла 
пятерых студентов. Мо
жно ли назвать ее 
дружной? Вряд ли. Ведь 
дружба — это не только 
совместные выходы на 
субботники, в кино и на 
дискотеку. Это когда ду
ша болит за каждого и у 
каждого за всех, когда 
беда одного становится 
бедой общей. Когда зна
ешь, что в трудный час 
к тебе подойдут, положат 
руку на плечо: спросят: 
о чем думаешь, мол
чишь и чем помочь 
тебе, товарищ?

Н. ДУЗЕНКО.

В ожидании п е р е м е н ^ РЕПЛИКА

© К 40-ЛЕТИЮ 
ПОБЕДЫ.

моту и переходящий ку
бок. На 2-м месте — ле
чебно - профилактический, 
на 3-м — санитарно-гигие
нический.

13передн старты комп
лексной спартакиады ин
ститута, посвященной
40-летию Победы в Вели
кой Отечественной войне. 
Первое открытие зимнего 
сезона но лыжным гонкам 
состоится 23 декабря в 
11.00 час. Счастливых стар
тов!

И. М ЯЧИНА, .
председатель

спортклуба.

— На улице май! — вы
бегая из коридора впри
прыжку, радостно кричит 
студент.

— Жарко! 25 уже! — 
подтверждает второй, еле 
шевеля немеющим на 
холоде языком. Тут раз
дается голос: «Строиться!» 
Тот, кто не может сойти с 
места, не двигается. Ос
тальные подходят к нему. 
И вот они тронулись. Груп
па шла друг за другом. 
Кто падал — оставался 
лежать, но остальные шли. 
Это шел традиционный 
урок физкультуры — бег 
на лыжах.

Запнувшись за кустар
ник, не выдержал первый: 
— Хочу футбол. — Недур
но было бы в баскетболь- 
чик сыграть, — заикнулся

второй. — Кто-то мечтал о 
боксерских перчатках, кто-г 
то о волейболе.

А тем временем зал 
пятого корпуса пустовал. 
И манил к себе ту группу, 
которая шла по лесу, па
дала и вставала и снова 
шла, набивая ботинки хо
лодным снегом.

— А все-таки неплохо 
было бы создать специали
зированные секции,— сно
ва раздался чей-то голос. 
Вот была бы благодать!..

Все услышали этот голос. 
Группа взбодрилась и весе
лей зашагала к корпусу, 
мечтая о приятных переме
нах в организации занятий 
по физкультуре.

Л. ЕФИМОВ, 
136 гр.

НС 21948. Заказ № 13737. Тип. издгва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Тираж 500; Редактор Т. М. НИСКОВСКИХ.


